
Hochschulpolitischer Ausschuss des Studierendenparlaments der XXXII. Amtsperiode 
 

Konstituierende Sitzung des HoPo-Ausschusses am 10.08.2022 
 
Anwesende Abgeordnete: 8 [10] 

Campusgrün Viadrina [3] 
Julian Niclas, Denis Vtorushin, Mara Weinert 
 
ViaFrankfurt [2] 
Monika Bittner, Roksana Rybicka 
  
Fraktionslos: [3] 
Noura Najib, Daniel Kötz, Kasimir Genter 
 
 
Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (2) 
Dario Schramm, Evan Bermel  
 
Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (0) 
 
 
Entschuldigt fehlende Asta-Referentinnen: (2) 
Sophie Franz, Lara Bayer 
 
Gast: (1) 
Jonathan Härle  
 
 
Sitzungsbeginn: 15:12 Uhr  
 
Sitzungsende: 16:16 Uhr  
 
Tagungsort: AM233, BigBlueButton 
 
Protokollantin: Mara Weinert  
 
 
Die Tagesordnung entspricht der Einladung  



 
 
1. Eröffnung  
 
Kasimir eröffnet als Alterspräsident um 15:12 Uhr die Sitzung  
 

 

 

 

 

Hochschulpolitischer Ausschuss des Studierendenparlamentes der Europa-
Universität Viadrina 

Frankfurt (Oder) 
 Der Alterspräsident 

 
c/o AStA • Große Scharrnstraße 59 • 15230 Frankfurt (Oder) • E-Mail: stupa@europa-uni.de 

 
EINLADUNG ZUR KONSTITUIERENDEN SITZUNG DES 

Hochschulpolitischen Ausschusses DER XXXII. LEGISLATUR 
 

Der Alterspräsident des Hochschulpolitischen Ausschusses des Studierendenparlaments der 
Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) beruft hiermit gemäß Art. 14 der Satzung der 
Studierendenschaft, § 20 VII, IX iVm. §§ 7, 10 I GO-StuPa den Hochschulpolitischen Ausschuss 
zur Sitzung ein: 
 

ZEIT UND ORT: 

10. August 2022 um 15.00 Uhr s.t. 

in Raum: wird noch bekanntgegeben 

TAGESORDNUNG: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

1 Eröffnung 
1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
1.2 Annahme der Tagesordnung 
1.3 Bestimmung des Protokollanten 

  
2 Wahl des Vorsitzes 
2.1 Vorsitzender/Vorsitzende 
2.2 Stellvertretende(r) Vorsitzender/Vorsitzende 

  
3 Bericht AstA 

 3.1 HoPo Innen 
  HoPo Außen 
  
4 Anträge 

 4.1  Antrag Ausarbeitung eines Konzepts bzgl. Erhöhung der Studierendenzahl 
  
 5  Klausurtagung 
  Beratung zur Klausurtagung 

 
 

gez. Kasimir Genter, Frankfurt (Oder), den 07. August 
2022 



1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Es sind 8 Abgeordnete anwesend. Damit ist der HoPo Ausschuss beschlussfähig. 
 
1.2 Annahme der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen (8/0/0). 
 
1.3 Wahl der Protokollführung  
 
Mara wird einstimmig zur Protokollantin gewählt (8/0/0).  
 
 
2. Wahl des Vorsitz 
 
2.1 Vorsitzende:r 
 
Julian stellt sich zur Wahl. 
Antrag auf offene Abstimmung (8/0/0). Die Wahl findet offen statt.  
Kasimir erklärt das Verfahren. Da es sich um eine Personenwahl handelt, müssen 6 Stimmen 
auf die kandidierende Person entfallen, um gewählt zu werden. 
 
Abstimmung:  (6/0/2)  
Julian wird zum Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
Er übernimmt die Sitzungsleitung  
 
2.2 stellvertretende:r Vorsitzende:r 
 
Noura stellt sich zur Wahl.  
Antrag auf offene Abstimmung (8/0/0). Die Wahl findet offen statt.  
 
Abstimmung:  (6/0/2)  
Noura wird zur stellvertretenden Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
3. Bericht AstA 
 
3.1 HoPo Außen 
  
Sophia kann nicht vor Ort sein und hat einen Bericht eingereicht. 
Sie arbeitet an Vorbereitungen zur Podiumsdiskussion der BrandStuVe für Lehre im 
November und arbeitet sich generell in ihr Amt ein 
 
GO Antrag Julian: 
3.1 HoPo Innen auf 6 schieben, da Lara noch nicht anwesend. 
Es gibt keine Gegenrede 



 
 
4. Anträge  
 
4.1 Antrag Ausarbeitung eines Konzepts bzgl. Erhöhung der Studierendenzahlen 
 
Jonathan erklärt seinen Antrag und seine Intention erneut. Ihm geht es generell darum, dass 
auch aus den Reihen der Studierendenschaft Ideen an die Uni getragen werden, um die 
Studierendenzahlen der Viadrina zu erhöhen. Der erste Antrag wurde aus dem StuPa an den 
HoPo Ausschuss verwiesen. 
 
Anmerkungen: 
 
Monika: erklärt das Konzept der Viadrina Botschafter:innen, da dies in der StuPa Sitzung bei 
der ersten Besprechung des Antrags aufgekommen ist.  
 
Kasimir: erklärt ergänzend das Konzept eines Antrags, um allgemein zu klären inwiefern wir 
als StuPa aktiv werden können. 
 
Jonathan: fragt ob es ein parlamentarisches Instrument gibt um an die Uni herantreten zu 
können  

Roksana: verweist auf die Stupa GO und Satzung und insbesondere auf §16 Abs.1 1 
BbgHG und dass das Stupa generelle Interessenvertretung der Studis sind, daher 
sollten wir Argumentationsflächen haben  
Kasimir: erläutert nochmal den Unterschied zwischen studentischer Selbstverwaltung 
und universitärer  

 
Jonathan: erklärt, dass er sich nochmal an Lara als Hopo-Innen Referentin wenden will, an 
die Zentrale Studienberatung und nochmal einen Antrag ans StuPa stellen will zur 
Verabschiedung einer Resolution  
 
Kasimir: verweist auf die „Zieh nach Frankfurt“-Kampagne und wie gut da die 
Zusammenarbeit zwischen Asta, Uni und Stupa funktioniert hat, daher gemeinsame 
Konzepterarbeitung mit Asta sinnvoll 

Mara: es sei wichtig mit Asta solche ne Konzepte gemeinsam (!) zu erarbeiten und 
nicht über deren Kopf entscheiden, die Kapazitäten der Referate sind auch eng 
bemessen  
Monika: ergänzt, dass es deswegen auch wichtig ist, dass dann auch das Stupa 
Präsidium mit der Resolution an die entsprechenden Stellen ran tritt und für die 
Belange einsteht  

Daniel: Stimmt Kasimir zu, dass wir auch mehr auf die studentischen Verteter:innen im Senat 
setzen sollten und mit diesen zusammenarbeiten  
 
Jonathan vertieft das Konzept nochmal, auch in Rücksprache mit der ZSB und Antrag wird als 
Resolution in  der nächsten Stupa Sitzung am 29.8. abgestimmt 

Daniel: Wer stellt den Antrag? 



Jonathan: Er hat noch nicht mit Pola oder Paul gesprochen, die ihm auch Hilfe 
angeboten hatten auf der letzten Stupa Sitzung; jede:r der:die Lust hat, kann gerne 
mit am Antrag arbeiten  
Kasimir: schlägt vor, dass Jonathan nochmal in der Signal Gruppe fragt, ob jemand 
mitarbeiten möchte 

 
 
5. Klausurtagung  
 
Julian erläutert das Konzept einer Klausurtagung. 
 
Termin:  

Präsidium hat Umfrage rumgeschickt, Frist endete am 10.8. um 14.30 Uhr.  
19 Stimmen für das WE 28-30.10.  
Abstimmung für diesen Termin: (8/0/0) 

 
Anmerkungen: 
Monika sagt, was wir jetzt machen müssen und dass es an uns liegt, die Tagung 
auszugestalten.  
Mara weist auf Haushaltstopf 4211 hin und dass das Stupa 1000€ für Tagungen hat und dass 
wir Dauer von Geld abhängig machen sollten. 
Kasimir erzählt wie bisherige Stupa Klausurtagungen liefen. 
Monika: sollten uns ein Ziel setzen, was wir mit Tagung überhaupt erreichen wollen um 
Programm daraufhin auszurichten 

Jonathan: schlägt vor, dass wir uns in Bafög System einarbeiten oder 
Rekrutierungsantrag genauer ausarbeiten  
Kasimir: Workshop zu GO und Satzungen usw. sinnvoll von erfahrener:m 
Abgeordneten  
 

Monika: plädiert dafür, dass wir Aufgaben aufteilen: z.B. eine Organisationsgruppe und eine 
Programmgruppe  

Julian: findet Idee gut 
o Orga Team: Daniel, Roksana, Kasimir, Mara  
o Programm: Denis, Noura, Monika, Julian  
o Gruppenerstellung auf Signal  

Mara: schlägt vor, dass wir Deadlines festlegen  
Monika: Orga Team frühere Deadline als Programm Team 

o Orga Team bis 29.8. Vorschlag mit Kostenrechnung und Angebotvorstellung 
zur Abstimmung im StuPa  

Kasimir: Ziel auf Brandenburg oder Polen beschränken 
Verbindliche Anmeldung dann eine Woche nach Stupa Sitzung am 29.8. um 
Planungssicherheit gewährleisten zu können 

 
 
3.1 AstA HoPo Innen 
 
Lara kann sich aufgrund von Verbindungsproblemen doch nicht zuschalten, aber reicht 
Bericht ein. 



Sie arbeitet sich in Inimarkt und Infotag ein, hätte uns gerne beim Infotag dabei; meldet sich 
aber später genauer  
 
 
6. Sonstiges  
 
Julian bringt Social Media ins Spiel und schlägt vor, dass wir die Abgeordneten des StuPa 
vorstellen  

Pro Fraktion ein Post  
Jede:r Abgeordnete ein Foto plus kurze Caption  
Mara: Erst in Vorlesungszeit wieder, damit es besser organisiert ist  

 
Monika: Website überarbeiten steht auch noch aufm Plan, kann man dann verbinden 

Website Überarbeitung mit Asta Öffentliches absprechen 
Roksana fragt, was wir uns genauer unter Website Design vorstellen, da Stupa 
Website über Wordpress läuft und es daher eine recht intuitive 
Benutzeroberfläche hat und es nicht lange dauern sollte diese umzuändern 

Aus Kreis des Hopo-Ausschusses muss Beauftragte:r für Social Media gewählt werden  
Julian fragt, wer Interesse hätte verantwortlich für Social Media zu sein  

Monika, Noura und Julian haben Interesse  
Mara fragt, ob sie sich zu dritt die Arbeit vorstellen können 
Sie bejahen, wenn Aufgaben klar aufgeteilt werden 
  

6.1 Nächste Sitzung  
Nach Stupa Sitzung am 29.8. 
Julian und Noura schicken im September Terminumfrage rum, um neuen Termin festzulegen  
 
 
Julian schließt die Sitzung um 16:16 Uhr.  


